August 2023 Zermatt Inside 5

Einwohnergemeinde Zermatt

# Das neue Schulleitungsteam

Alexandra Henzen ist ab August 2023 die neue Schulleiterin der Orientierungsschule Zermatt. Sie tritt die Nachfolge von Leo Schuler an, der in den wohlverdienten Ruhestand tritt. Das Schulleitungsteam wird durch Frau Alexandra Mooser ergänzt. Sie wird neue stellvertretende Schulleiterin der Primar- und der Orientierungsschule mit Schwerpunkt in der Primarschule der Schulregion Täsch/Randa. Die Aufgaben als Assistentin der Schulleitung übernimmt ab 1. Oktober 2023 Dorothée Petrig.

#### Schulleitung Schulen Zermatt/ Schulregion Täsch/Randa

#### Alexandra Henzen

Schulleitung Orientierungsschule schulleitung.os@zermatt.ch, 027 966 46 27

#### **Pino Mazzone**

Schulleitung Primarschulen Zermatt, Täsch, Randa schulleitung.ps@zermatt.ch, 027 966 46 29

#### **Alexandra Mooser**

stellvertretende Schulleiterin PS und OS Schwerpunkt Schulregion Täsch/Randa stv-schulleitung@zermatt.ch, 027 966 46 28

# Maria Kronig sagt «Adieu»!



Maria Kronig verabschiedet sich von den Schulen Zermatt. Sie war zwölf Jahre im Pensum von 75% Assistentin der Schulleitung. Als gute Seele des Hauses hat sie sprachgewandt verschiedenste Aufgaben für die Schulleitung souverän und sorgfältig erledigt. Ob es die Organisation der Impftage und der Covid-Tests war, die Einschulung neuer Schulkinder, die Zusammenarbeit mit der Dienststelle für Unterrichtswesen oder

den weiterführenden Schulen, allgemeine Sekretariatsarbeiten, Archivierung – kein Weg war Maria zu viel. Als Anlaufstelle für Eltern, Schulkinder und Jugendliche, Lehrpersonen oder amtliche Stellen konnte Maria sehr gut zuhören und die richtigen Schritte in die Wege leiten. Sie schreibt: «Unser Leben besteht aus Veränderungen! So habe ich mich schweren Herzens entschlossen, nach bald zwölf Jahren neuen Kräften Platz zu machen.» Wir danken ihr ganz herzlich für ihre zuverlässige Arbeit. Danke Maria!

# Leo Schuler, 41 Jahre OS Zermatt



Als Sekundarlehrer, Phil. II (mathematische/naturwissenschaftliche Fächer), unterrichtete Leo Schuler von 1982 bis 2009 an der Orientierungsschule Zermatt. Seine Leidenschaft ist und war die Mathematik und die naturwissenschaftlichen Fächer. Seine Fähigkeit, komplizierte mathematische Zusammenhänge in einfachen Worten zu erklären, bleibt etlichen Jugendlichen der Orientierungsschule in bester Erinnerung. 2009 übernahm Leo die Schulleitung der OS zu 30 % und war im Schulleitungsteam mit Hanspeter

Perren und Pino Mazzone tätig. 2011 übernahm er die Leitung der Orientierungsschulen im Vollpensum. Er sagt über seine Tätigkeit, dass er den Kontakt mit Menschen liebt. «Es ist sehr spannend, mit Jugendlichen, Eltern, Lehrpersonen und externen Stellen zusammenzuarbeiten. Man kann Visionen entwickeln. Die jungen Menschen geben mir enorm viel.» Meilensteine in seiner Tätigkeit als Schulleiter sind der Ausbau der Informatik in der OS, die Entflechtung der OS-Schulhäuser Im Hof und Trift, die Einrichtung der professionellen Schulleitungen, der Austausch mit den Schulen in Japan, die Einführung der Schulsozialarbeit in der Region, die Umsetzung des Lehrplans 21 und die Vorarbeiten zur Digitalisierung. Wer Leo kennt, weiss, dass ihm die Werte «Bescheidenheit», «Respekt» und «Ehrlichkeit» viel bedeuten. Anlässlich seiner Verabschiedung hat er betont, dass für ihn entscheidend ist, dass die Schule menschlich bleibt und sich alle Schülerinnen und Schüler wohlfühlen. Vielen Dank Leo!

### Alexandra Henzen

## ab 1. August 2023 Schulleiterin der OS Zermatt



Alexandra Henzen unterrichtet seit 28 Jahren an den Schulen Zermatt und kennt den Unterricht in- und auswendig. Sie ist Inhaberin des Lehrdiploms der Primarschulen und des EDK-Diploms in schulischer Heilpädagogik. Nach Absolvierung der Ausbildung zur Schulleiterin übernahm sie 2020 schwerpunktmässig während dreier Jahre die operative Führung sowie das Personalmanagement der Primarschulen der Schulregion Täsch/Randa. Des Weiteren war sie für die strategische Führung der Schulsozialarbeit in der Region zuständig und entlastete die Schulleitung der OS in verschiedenen Aufgaben. Ab August ist Alexandra Schulleiterin der OS im 100%-Pensum sowie für das Hilfsund Sonderschulwesen in der Region zuständig.

In ihrer neuen Aufgabe wird sie ihre Kompetenzen und Fähigkeiten unter Beweis stellen, stehen doch neue wichtige Aufgaben an, wie die Umsetzung der Digitalisierungsstrategie. Dazu wünschen wir Alexandra eine gute Zusammenarbeit und viel Erfolg.

## Willkommen Dorothée Petrig



Dorothée Petrig ergänzt nach einer kurzen Einarbeitungszeit ab 1.Oktober 2023 das Team der Schulleitung. Als administrative Assistentin ist sie im Pensum von 85% für die administrativen und organisatorischen Bereiche der Schulen Zermatt, Täsch und Randa verantwortlich. Frau Petrig bringt für ihre neue Tätigkeit beste Voraussetzungen mit, arbeitete sie doch als Direktionsassistentin und Leiterin im Personal- und Lohnwesen in diversen Betrieben. Wir heissen Dorothée herzlich willkommen!